



Homenajes merecidos

En la reciente jornada con que el Grupo Literario Nuble recordó sus primeros 25 años de vida institucional, hubo un acto solemne que entre sus muchos números literarios y musicales, consideró un homenaje de reconocimiento a cuatro personas. Ellos fueron el pintor Pedro Olmos y los poetas Pedro Mardones Barrientos, Edilberto Domarchi y Jaime Salgado Albornoz.

¿Por qué a ellos? ¿Qué han hecho para hacerse acreedores a este homenaje?

Es fácil entender estas preguntas, si consideramos los siguientes hechos.

Pedro Olmos es, junto a su esposa, la poeta y académica de la Lengua, Emma Jauch, un activo y ejemplar vecino de la ciudad de Linares, donde cumple una labor muy digna en todo lo que tiene que ver con pintura y literatura. Su currículum es muy largo para consignarlo en este espacio tan breve. Baste nos saber que sus obras están repartidas por todo el mundo y que él, como persona, junto a su esposa, ha recorrido innumerables países. El valor de este homenaje, lo compartió también la Sociedad de Bellas Artes "Tanagra".

Por su parte, el poeta Pedro Mardones Barrientos, quien vive desde hace mucho tiempo en la ciudad de Villa Ale-

mana, nació en Ninhue y recibió su formación profesional en las aulas de la Escuela Normal de Chillán. Radicado en la V Región, se ha transformado en un pionero de la actividad literaria que él tiene como primera preocupación de su vida, después de su familia. Autor de diversos libros, Pedro Mardones se ha destacado en el plano de la creación y en el ámbito de la difusión, como uno de los poetas de mayor diligencia de cuantos ha conocido la región en que ahora vive. Autor de varios libros y actor incansable de cuanta actividad cultural surge, preside actualmente la Asociación Literaria Regional (ALIRE), que reúne a los creadores de toda esa vasta zona.

Con respecto a Edilberto Domarchi, él fue distinguido por su calidad de fundador del Grupo Literario Nuble y por haber alcanzado en su larga vida literaria, un sitio de prestigio en el ámbito de las letras chilenas. Autor de una docena de libros, donde destaca también su producción en prosa, Domarchi ha sido uno de los hombres de más amplio y generoso dinamismo en esta región, en todo lo que concierne al cultivo de las letras y especialmente de la poesía. En su oportunidad, recibió el Premio Municipal de Arte y en muchas ocasiones se

0922
Del diario vivir

le han reconocido sus méritos en otras ciudades importantes de nuestro país. Labor de sobra para merecer este reconocimiento.

Finalmente, el cuarto homenajeado de estas fiestas aniversarias del Grupo Literario Nuble fue el poeta Jaime Salgado Albornoz, también fundador del Grupo y actual presidente de la Sociedad de Escritores de Nuble. No obstante estar su salud fuertemente resentida, sigue manteniendo la publicación de un Boletín Informativo y Literario, que tiene la gracia de circular por todo el país, con la producción de muchos poetas de Chillán y de otras ciudades, que han encontrado en sus páginas una fraternal tribuna para darse a conocer. Salgado nació en Talca, pero está profundamente enraizado desde hace años a la ciudad de Chillán. Por su amplia y generosa labor, debió haber recibido hace mucho tiempo el reconocimiento que brinda el Premio Municipal de Arte, que entendemos deberá recibir algún día.

Tales fueron los cuatro hombres galardonados por el Grupo Literario Nuble en sus concurridas fiestas de celebración de sus Bodas de Plata.

1924 Cronos. Chillán.

1988 p. 2. 000/64 182
Cronos. Chillán. 8-14. 1988
1988 p. 2. 000/64 182

Homenajes merecidos [artículo] Cronos.

Libros y documentos

AUTORÍA

Cronos, 1924-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Homenajes merecidos [artículo] Cronos.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile